

1964

²⁴⁸
Comunicación al pueblo en la elección

Amables radioescuchas,

para los freistas este es un momento de alegría y reflexión. Y lo es, principalmente, para los demócrata cristianos.

El pueblo, soberano, ha dicho su palabra. Al elegir a Eduardo Frei Presidente de la República por la más alta mayoría en la historia de Chile, ha escogido un camino; el camino de la justicia dentro de la libertad.

Para los partidarios de Frei este ha sido un triunfo magnífico, que supera ~~todas las expectativas~~ todas las expectativas. ~~Para sus amigos personales,~~ Para sus amigos personales, ~~este~~ ~~triunfo~~ es motivo de cordial alegría, porque representa el ~~justificado~~ triunfo merecido de un hombre patriota, que a una extraordinaria capacidad une singular modestia, en quien se concilian el genio del estadista con la bondad del padre de familia. Tenemos la certeza de que Chile ha elegido al mejor de sus hombres.

Para todos los demócratas, los que ~~amamos~~ ~~amamos~~ la libertad, y el triunfo de Frei ha producido un intenso alivio en nuestros corazones. Ha sido como un distenderse los nervios, disiparse los temores, despejarse el horizonte de nuestra vida familiar, del futuro de Chile, del porvenir de nuestros hijos.

Para los demócrata cristianos, este triunfo es la culminación de nuestra larga lucha; de casi treinta años de ~~abnegación~~ empeñada y entusiasta entrega al ideal demócrata cristiano. Y es, al mismo tiempo, una

responsabilidad tremenda, hist6rica. Nos ha llegado la hora de traducir ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ nuestras ideas en hechos; la hora sobrecogedora y fascinante de la fecundidad.

Bien sabemos que este triunfo no es solamente nuestro. Muchos son los artifices y a todos les debemos justificada gratitud.

Gracias, primero que nada, a la mujer chilena. Especialmente a la mujer humilde, ~~/y/~~ a la madre proletaria en su vida estrecha y de quien la angustia de ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ sus heroicas privaciones no fu6 capaz de destruir su tradici6n cristiana. Ella, la mujer chilena, es sin duda lo mejor de nuestra patria. Ella nos da la ternura de ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ su amor de esposa o de su amor de madre, ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ y junto con eso pone cabeza en nuestras vidas; ella es la que hace milagros para que alcance el modesto presupuesto familiar, la que nos disuade de las aventuras locas y nos impulsa ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ en el trabajo creador. Ella es la que, anteayer, decidi6 el destino de Chile.

Gracias, enseguida, a la juventud chilena, generosa y entusiasta, idealista y bullanguera. ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ Con su ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~ arranque de audacia y de fe, encendi6 la esperanza de la Patria Joven.

Gracias, luego, a todos los trabajadores ~~XX~~ de Chile. A los modestos obreros, a los humildes campesinos, a los empleados, a los peque1os y medianos empresarios, agricultores, industriales o comerciantes, ~~XXXXXXXXXXXX~~ artifices silenciosos de la vida patria.

Gracias a los sectores independientes y a los par-

tidos políticos que nos prestaron su leal y desinteresada colaboración: la Democracia Agrario Laborista, el Partido Conservador y el Partido Liberal. Estos dos últimos, haciendo honor a su pasado glorioso, que se confunde con la historia de Chile, sacrificaron sus particulares puntos de vista, se sobrepusieron a viejas distancias y entregaron su valioso esfuerzo. Una vez más, merecen la gratitud de Chile.

Jefe del Estado, al Cuerpo de Carabineros y a las Fuerzas Armadas, que haciendo honor a su tradición dieron las garantías de imparcialidad y corrección que hicieron posible un acto tan hermoso como fué la elección de ayer, legítimo motivo de orgullo para todos los chilenos.

Gracias a los Carabineros y a las Fuerzas Armadas.

Pero es necesario decirle también, con el mismo énfasis, sin el menor asomo de soberbia pero como una exigencia ineludible de justicia. Gracias merece especialmente el militante democrata cristiano, su esforzado dirigente de base, el obrero infatigable de esta causa. ¿Cuántos años de lucha dura y sin perspectivas? ¿Cuántas derrotas amargas? ¿Cuánto sacrificio silencioso, anónimo, de miles de chilenos que durante años han dado lo mejor de sus vidas al ideal democrata cristiano? Permitidme que, en esta hora de triunfo, rinda un emocionado homenaje a mis camaradas de Partido, a los héroes humildes y desconocidos, y entre e-

llos muy especialmente, a mis antiguos compañeros falan-
gistas. Gracias, camaradas! Vosotros señalasteis el san-
dero, apartasteis las primeras espinas y recibistes los
más duros pinchazos. Fuisteis como Juan el Bautista: la
voz del que clama en el desierto. Pero esa voz ha llegado
a la ciudad, al campo, a la industria y a la población,
~~Chilaxentaxxixax~~ y ahora el pueblo de Chile la ha oído y
hecho suya.

Que grande responsabilidad ~~xxxxxxx~~ nos hemos echa-
do sobre nuestros hombres. Dios nos de la humildad para
tomarla sin petulancia; la capacidad para estar a la al-
tura de nuestra tarea y la fuerza moral para ser siempre
fieles a nuestros principios.

Porque nadie debe engañarse en esta hora. Lo que
hemos dicho en la campaña no ~~xxxxxxx~~ eran palabras
electorales. ~~xxxx~~ Dijimos lo que sentimos y pensamos real-
mente. Nuestras palabras ~~significan~~ ^{solo expresan} nuestra convicción.

En consecuencia, nuestro Gobierno, el Gobierno Na-
cional y Popular de Eduardo Frei, no será un gobierno para
que Chile siga donde está. Será un gobierno para que Chile
cambie. Haremos la "revolución en libertad" que el pueblo
quiere.

Nuestro Gobierno no será el Gobierno de unos pocos.
Queremos que efectivamente empiece el pueblo a gobernar
con Frei. No esperamos poder hacer nada sin apoyo del
pueblo, sin participación del pueblo organizado. Pasó la
hora en que los gobernantes resolvían los problemas de sus
países desde un escritorio, entre las cuatro paredes del
Palacio. Chile sólo podrá surgir, dar el gran salto hacia

en este camino tambien hay espacio para ellos, como para
todos los chilenos de buena voluntad/.

www.archivopatricioaylwin.cl